



2019~2020

沼田ロータリークラブ会報

ロータリーは世界をつなぐ
ROTARY CONNECTS THE WORLD

2019~2020年度 国際ロータリー会長 マーク・ダニエル・マローニ

例会日…毎週火曜日 12:30 会長 今井幸吉 幹事 塩浦敬之 会報編集 吉野 登
例会場 ホテル ベラヴィータ 事務所 沼田市下之町888 テラス沼田7階 TEL 0278-24-1177

第3047回 例会報告

2020年2月18日

記録 吉野 登

例会 予告

2/25 IM開催について

3/3 新会員卓話 石川 潤 会員

<http://www.rid2840.jp/numata/>

2020年2月25日発行 №24

クラブ研修

クラブを元気にする

地区バストガバナー 竹内正幸先生
地区研修委員長

■講師紹介

松野正一君

今井年度3回目で最後の研修となります。竹内バストガバナーがガバナーの時に分区のガバナー補佐をさせていただき、その後親しくさせていただいています。

1955年9月生まれ65才で竹内組の代表取締役をされています。1993年8月太田RC入会、04-05幹事、10-11年会長、14-15年ガバナーでした。今年は2750地区大会でRI会長代理もされました。今日は「クラブを元気にする」をテーマにお話いただきます。

■講演

沼田の皆様にはいつも地区にご協力いただきありがとうございます。津久井年度の時に地区副幹事を務め、翌年横山年度になり、多くの方々とお付き合いいただいています。

クラブを元気にするにはクラブ基盤を確立してしっかりしたクラブ運営が必要です。ポールハリスが1905年2月23日シカゴで4人の仲間スタートしたのが始まりです。異業種の集まりで、以来114年世界的な奉仕団体として認知され4つの星の格付けをアメリカでは得ています。

1920年東京RCができ来年度は百周年となり、次年度の山田ガバナーは百周年を祝うをテーマに考えています。また、新潟と地区を分割して20年にもなり、今地区の記念誌をまとめている、45クラブと消滅した2つを加えて紹介します。

ポールハリスが来日した時に帝国ホテルで月桂樹を植樹しました。その2世を桐生RCが桐生に植樹し、太田に3世を分けていただき駅南口に植樹したのですが、駅前整備で一



時なくなっていたのですが、再度植樹してロータリーの森として育てていく予定です。ポールハリスがその後のインタビューで、何故ロータリーを作ったのか答えとして、寂しかったからと答えていました。創立当時のアメリカはアンタッチャブルの世界で何を信じてよいかわからない世の中で、弁護士として虚しさを感じ、信じられる仲間づくりからスタートしたのです。まず集まり親睦が基本となって、その後社会奉仕、職業奉仕が社会の要求に応じて表れたということです。仲間づくりが原点ですから、新しい人を入れて交流しロータリーを理解してもらうことです。

超私の奉仕などいろいろな理念は、友情や人に幸福をもたらせる思いやりの心の上にあります。そのために仲間づくり親睦です。

私がガバナーの時、クラブ拡大と会員増強が大きなテーマで、日本で12万人から9万人に会員数が落ちているという危機感からです。会員増強が一番の事業かという違うかもしれませんが、基本的な事だと思います。ポリオ消滅が目標ですが、今後は環境保全となっていくと思いますが、会員が広がる事がないと前に進めません。

元気なクラブにすることは、会員増強かという、新しい活動につながる可能性が広がると活力が生まれるのです。少人数のクラブは、家庭的雰囲気がありまとまっているから増強はあまりと言う所がありますが、今はい

いが10年後はどうかと考えてほしいと思います。女性会員の少ないクラブがまだありますが、伝統的クラブでも女性が入会して一番楽しそうなのは先輩達であります。

沼田は平均年齢56才と一番若く元気があります。太田は64才です。誰でも入会してくれれば良いというわけではなく、各クラブの状況に合った身の丈で考え、入会して楽しいという環境が必要です。

地区の長期計画で、今年度3年目の締の年ですが、240名入会を目標として現在100名で半分にも達していません。年度終わりには通年70名ぐらいの退会者がいます。6月まで頑張してほしいと思います。第5分区は優秀で沼田も目標をクリアしてあげてありがとうございます。次年度では2100名で予算を考えていますので、ぜひ240名に向けて頑張してほしいと思います。

クラブを元気にするために委員会活動や同好会的部会活動があります。ゴルフや野球なども多くのクラブにあります。少数でも良いと思いますので作られたほうが良いと思います。太田では14の部会があり、出席率を上げています。例会での出席率は50～60%ですが、これらにより上げられています。

社会奉仕事業等で継続的なものが多いと思われませんが、時代の変化により見直しが必要になっていると思います。太田では30年以上金山清掃を続けていますが、良い事業ではあるけど見直して時代に合ったものにする必要を感じています。

長期ビジョンの必要性を地区は言っています。太田では65周年に向けて組みましたが、70周年に向けて再度検討と考えています。会員100名や奉仕活動についてビジョンを練っています。地区で呼びかけていますが、まだ半分位しかありません。

クラブの活性化のためにクラブ細則の見直しも必要です。規定審議委員会でクラブ運営の自主性を尊重し、柔軟性を持って細則を変更して活性化を求めました。例会数や入会金等も細則で変更できます。前年通りが楽ではありますが、クラブの状況に合ったものにして活動を活発にしてほしいと思います。

時代の変化に応じて基盤を作り、クラブを楽しくすれば退会者は減って、入会希望も増えて定着化できると思います。

クラブを元気にするには基盤を確立して、クラブの魅力を上げていただきたいと思えます。沼田クラブの元気を地区に届けていただきたいと思えます。

例 会 報 告

■司 会 田辺祐己SAA出席委員長

■ソング 四つのテスト 津久井功君

■来賓及び来訪ロータリアン

地区パストガバナー（太田） 竹内正幸様

会長の時間

今井幸吉会長

久々の夜間例会で、3回目の研修となりました。2014-15でガバナーを務められ、地区で現在でも多くの役目を担い、その中でも地区研修リーダーということで、本日講師をお願いしました。

しっかり研修をして、この後懇親を深めて今後につなげたいと思えます。

幹事報告

塩浦敬之幹事

◎ロータリー手帳の注文について

希望者は幹事まで。

委員会報告

◎ニコニコ委員会

浅沼美香委員

- ・竹内正幸君（太田RC） 久し振りに沼田にお伺いして。いつもお世話になります。
- ・今井幸吉君 竹内パストガバナー、遠方よりありがとうございます。ご指導お願いします。
- ・金井正樹君 当委員会一番の活躍者浅沼さんが本日誕生日を迎えられ、お祝いの盛大な拍手をお願いして。後でクリグロゼをお待ちしますのでお楽しみにして下さい。
- ・浅沼美香さん 東京マラソンとりやめになり撃沈でしたが、今日の皆様からの拍手で元気になり。最高の誕生日ありがとう。
- ・ニコニコ週間 竹内パストガバナーをお迎えして。

井熊開三君 諸田一豊君 水石清治君

福田真盛君 飯島千明君 石澤雄一郎君

松野正一君 宮田徳彦君 小野里雅広君

櫛渕光彦君 津久井功君 武田 寛君

清野啓介君 保坂充勇君 須田羊子さん

関 真一君 塩浦敬之君 小菅茂雄君

宮内明彦君 木下康彦君 戸部聖之君

橋本安夫君 宮澤孝幸君 山田龍之介君

桑原敏彦君 阿形登氏君 吉野 登君

綿貫利彦君 割田一敏君 石川 潤君